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La temperatura media anual de 
la provincia de A Coruña ha expe-
rimentado un aumento de 0,7ºC de 
media en los últimos 30 años debi-
do al cambio climático. Lo explica 
la Fundación Matrix en su proyec-
to Climaco, cofinanciado por la Di-
putación, con el que analiza la su-
bida de las temperaturas en distin-
tos periodos.  

Según los datos de este estudio, 
la temperatura media mínima 
anual sufrió un cambio más impor-
tante, con una subida de ocho gra-
dos, frente a la media máxima 
anual (+0,6º). 

Esta es la segunda fase del pro-
yecto de Fundación Matrix, que 
analiza las temperaturas en dos pe-
riodos: Entre 1961 y 1989 (clima pa-
sado )y entre 1991 y 2019 (clima re-
ciente). Así determina que el incre-
mento ha sido de 0,7 grados.  

El estudio también ha analiza-
do las olas de calor, eventos térmi-
cos extremos en los que la tempe-
ratura diaria durante tres días con-
secutivos supera el límite de tem-
peratura máxima extrema. Estos 
eventos, aún siendo poco frecuen-
tes en A Coruña, aumentaron un 
6% entre los periodos climáticos 
analizados. Las 
áreas costeras y 
urbanas son las 
que mayor in-
cremento expe-
rimentaron. 

El proyecto 
incluye también 
la impartición 
de charlas de 
concienciación dirigida principal-
mente al alumnado de Bachillera-
to de la provincia, e indirectamen-
te a la sociedad gallega. 

Estas charlas ya se están reali-
zando y se prolongarán durante to-
do el mes de diciembre de forma 

telemática. Están dirigidas por el in-
vestigador especialista en Climato-
logía de la Fundación Matrix, Alber-
to González. Su misión es transmitir 
a los jóvenes cual es el estado ac-
tual del clima en el área de estudio 
y el cambio que se ha efectuado re-
cientemente. 

El objetivo, indica la entidad, es 
que los alum-
nos sean cons-
cientes de la 
realidad del 
cambio climáti-
co desde una 
perspectiva lo-
cal, y así fomen-
tar entre ellos 
los comporta-

mientos sostenibles que reduzcan 
las emisiones de CO2 y cuiden 
del medio ambiente. En la provin-
cia de A Coruña, las emisiones di-
fusas de este gas de efecto inver-
nadero supra los 2,8 millones de 
toneladas al año.
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Un estudio de la Fundación Matrix y la Diputación, que busca concienciar  
a los jóvenes, analiza el fenómeno del cambio climático en A Coruña 

También 
aumentaron un  
6% las olas de calor 
en este territorio

La temperatura media en la provincia 
aumentó 0,7 grados en los últimos 30 años

Los interesados en matricu-
larse en el Curso de Especiali-
zación en Sostenibilidad e In-
novación Social de la Cátedra 
Inditex-UDC de Sostenibilidad 
pueden realizar su solicitud de 
preinscripción hasta el próxi-
mo 12 de noviembre en la web 
www.catedrainditex.com. 

El programa de este curso 
de posgrado, conducente al tí-
tulo de experto universitario en 
sostenibilidad e innovación so-
cial, se desarrollará en el primer 
semestre de 2022 y cuenta con 
la participación de más de una 
treintena de profesionales del 
ámbito de la sostenibilidad, la 
responsabilidad y la innova-
ción social vinculados a empre-
sas, instituciones académicas, 
organizaciones no lucrativas y 
administraciones públicas.
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Abierto el plazo 
para el curso de 
especialización en 
sostenibilidad de  
la Cátedra Inditex 

La Diputación de A Coruña 
ha estrechado lazos con la ciu-
dad británica de Reading me-
diante la promoción y señaliza-
ción del Camino Inglés para po-
tenciar el mercado británico, 
principal consumidor de este 
itinerario, y reforzar el trabajo tu-
rístico de la entidad supramuni-
cipal de los últimos anos. 

Los diputados Antonio Leira 
y José Manuel Pequeño y el  
presidente de la Asociación de 
Concellos do Camiño Inglés, 
Manuel Mirás, fueron recibidos 
por el alcalde de Reading, David 
Stevens, y empresarios del entor-
no. Además se instaló la prime-
ra señal de la ruta en Reading, 
siguiendo una iniciativa que 
arrancó en Durham en 2016 pa-
ra indicar el trayecto de peregri-
nos hacia A Coruña y Ferrol.
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La Diputación 
estrecha lazos  
con Reading  
para potenciar  
el Camino Inglés

La Xunta garantizó ayer a la pla-
taforma de afectados por la amplia-
ción del hospital que trabajará pa-
ra “minimizar las afectaciones de 
forma compatible” con las instala-
ciones sanitarias y por que los ex-
propiados reciban “compensacio-
nes justas, de acuerdo a los proce-
dimientos legalmente estableci-
dos”. La portavoz de los damnifica-
dos, Mónica Díaz, se quejó ayer de 
que la Xunta se mostrase firme en 
seguir adelante con el proyecto y 
que no abriese la puerta a estudiar 
otras propuestas que no borrasen 
del mapa sus viviendas.  

Díaz destacó de ayer que el dele-
gado territorial de la Xunta en  
A Coruña, Gonzalo Trenor, se hubie-
se comprometido a informar a la 
plataforma de todas las novedades 
que se produjesen en relación a es-
ta actuación, ya que esa interlocu-

ción se había perdido desde su lle-
gada al cargo.  

La duda que no despejaron ni el 
delegado ni el director de la Axen-
cia Galega de Infraestruturas, Fran-
cisco Menéndez, fue cuántas vivien-
das se verían afectadas. “Nosotros, 
con los planos del pliego, que es la 
única documentación oficial que 
tenemos, contamos 45. Nos dicen 
que van a ser menos, pero no nos di-
cen cuántas”, lamentaba ayer Díaz, 
que esperaba que, durante la reu-
nión, los representantes del Gobier-

no autonómico les aportasen más 
información sobre el proyecto y en 
qué se basaban para decir que ha-
brá menos derribos de los que ellos 
cuentan. 

Menéndez y Trenor alegaron 
que el proyecto se encuentra toda-
vía en una etapa inicial, después de 
que se adjudicase el contrato y se 
firmase el 1 de octubre, para la re-
dacción del proyecto y dirección 
de las obras y que no será hasta 

que pasen unos meses cuando se 
pueda concretar “el ámbito preci-
so” de la ocupación de las instala-
ciones sanitarias. Los vecinos afec-
tados por la ampliación del hospi-
tal aseguraron ayer que no se van a 
rendir todavía, de modo que prevén 
seguir manifestándose y sumando 
apoyos para intentar frenar las 
obras y salvar sus casas. “Seguire-
mos en la misma línea porque pen-
samos que no es el sitio idóneo, que 

no van a poder hacer ni la mitad de 
lo que están prometiendo, porque 
ese hospital nunca será accesible, 
como no lo es actualmente”, rela-
tó ayer Díaz, que se quejó de que 
parte de las instalaciones sanitarias 
están “cerradas con cintas rojas y 
blancas” y en unas condiciones “la-
mentables”, fruto de las actuacio-
nes que se están realizando en la 
llamada Fase Cero del proyecto 
que es, en realidad, una obra reco-
gida ya en el plan director de 2001. 

A mediados del próximo año, es-
tá prevista la apertura de un proce-
so de información pública para 
que los propietarios de los bienes 
afectados por la construcción del 
complejo sanitario puedan presen-
tar alegaciones y sugerencias. 

Sobre las expropiaciones y las 
compensaciones a las que po-
drían tener derecho los vecinos 
afectados por la pérdida de sus te-
rrenos o sus viviendas, la Xunta 
matizó que la legislación prevé 
mecanismos para que las indem-
nizaciones sean “justas”.

Reunión entre los representantes de la Xunta y de los afectados por la ampliación del hospital.  // La Opinión
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La Xunta, a través del Institu-
to Galego da Vivenda e Solo 
(IGVS), ha ampliado de 1,5 a 
2,2 millones de euros el gasto 
del plan Rexurbe en tres loca-
lidades, con las que adquiere 
edificios en mal estado para re-
formarlos y ofrecerlos en régi-
men de alquiler social. La parti-
da destinada a A Coruña será de 
1,78 millones, frente a la de 
353.000 euros de Tui y de 79.000 
de Ribadavia. La conselleira  
de Medio Ambiente, Ángeles 
Vázquez, ya había adelantado 
en agosto el aumento de presu-
puesto del plan Rexurbe, aun-
que había atribuido a la ciudad 
una subida hasta 2,2 millones. 

Con los 1,78 millones asigna-
dos, la Xunta podría adquirir 
hasta las seis viviendas de la 
Ciudad Vieja y el Orzán cuyos 
propietarios ofertaron en la 
convocatoria del programa an-
tes del pasado verano. En los 
próximos días el IGVS remitirá 
a estos titulares la oferta auto-
nómica de adquisición, que po-
drán aceptar o rechazar. De las 
siete presentadas en la ciudad, 
una no cumplió los requisitos.
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Los dueños de seis 
inmuebles recibirán 
en breve las ofertas 
del programa Rexurbe 

La Xunta amplía  
a 1,78 millones el 
gasto en la ciudad 
para la compra de 
edificios antiguos

“Nos dicen que no serán 45 viviendas,  
pero no nos aclaran cuántas”, denuncia la 
portavoz de la plataforma de damnificados 

La Xunta prevé reducir 
las afectaciones a los 
vecinos por el hospitalA mediados  

de 2022 está previsto 
un periodo de 
alegaciones a la obra

 


